



Marejadas anormales en Iquique: Policía Marítima y helicóptero del Grupo Aeronaval Norte refuerzan patrullajes y se suspenden todas las actividades en el borde costero

La Policía Marítima de Iquique, en coordinación con el helicóptero del Grupo Aeronaval Norte, ejecuta un amplio operativo de vigilancia y prevención a lo largo del borde costero, con el objetivo de reducir riesgos y evitar accidentes ante el evento de marejadas anormales que afecta a la zona. La medida se complementa con la suspensión de todas las actividades programadas para este fin de semana en el litoral —deportivas, recreativas y masivas—, con especial énfasis en el día de mayor intensidad del oleaje.

El despliegue considera patrullajes marítimos, terrestres y aéreos, perifoneo preventivo en sectores de alta concurrencia y puntos de control en accesos a paseos costeros, roqueríos y explanadas susceptibles a rebases de ola. En paralelo, se mantiene la coordinación con municipalidad y servicios de emergencia para el cierre temporal de sectores riesgosos, cortes acotados de tránsito si resultan necesarios y la

difusión de recomendaciones de autocuidado a residentes y visitantes.

Desde la Autoridad Marítima subrayaron que el fenómeno provoca rompientes irregulares, resaca y proyección de agua sobre veredas y calzadas, lo que puede sorprender a peatones y conductores. Por ello, se prohíbe acercarse a roqueríos, borde de muelles, rompientes y miradores expuestos, así como realizar deportes náuticos, pesca recreativa o actividades comerciales en playa mientras dure la condición de riesgo. Las embarcaciones menores y operadores deberán asegurar fondeos y suspender zarpes recreativos hasta nuevo aviso.

La vigilancia aérea del Grupo Aeronaval Norte permite monitorear en tiempo real la evolución del oleaje, identificar acumulaciones de público en zonas críticas y apoyar eventuales rescates, coordinando respuestas con patrullas en tierra y lanchas de servicio. A su vez, los equipos de la



Ante el aviso de fuerte oleaje, la Autoridad Marítima dispuso un despliegue preventivo por todo el litoral y la suspensión total de eventos y prácticas recreativas programadas para el fin de semana, especialmente en la jornada de mayor intensidad.

Policía Marítima fortalecen la presencia en balnearios y caletas, priorizando sectores históricamente vulnerables a rebalse y corrientes.

La Autoridad Marítima hizo un llamado a la responsabilidad y colaboración de la comunidad: no exponerse para obtener fotografías o videos, respetar cierres y señalización, no ingresar al

agua y mantener a niñas, niños y personas mayores lejos del borde. En caso de emergencia en el mar, el canal habilitado es el 137 (Emergencias Marítimas).

Las acciones preventivas se mantendrán de forma permanente durante el evento, con revaluaciones periódicas del estado del mar para levantar la suspensión

cuando las condiciones así lo permitan. Mientras tanto, la instrucción es clara: priorizar la seguridad, evitar conductas de riesgo y seguir la información oficial que difundirá la Autoridad Marítima y el municipio a través de sus plataformas.

Con este dispositivo interinstitucional —que combina vigilancia, control y

educación preventiva— Iquique refuerza su compromiso con la protección de la vida humana en el mar y la gestión segura de su borde costero frente a fenómenos de alta energía que, por su naturaleza, pueden cambiar bruscamente y sorprender incluso a personas con experiencia en el litoral.

